

Un dernier Noël

Les trois mois d'attente et de préparation avant la procédure médicale comme telle nous conduisait à deux mois avant Noël. Comme couple, nous voulions vivre un Noël le plus normal possible avec nos trois enfants et quatre petits-enfants, ainsi qu'avec sa soeur et son mari. Comme la plupart des gens, Louise a toujours particulièrement aimé cette fête, moment privilégié d'amour et de partage. Le médecin responsable de la procédure, ainsi que la psychologue nous confirma qu'il était souhaitable que Louise vive ces moments en famille, que ceux-ci contribueraient à instaurer une paix et une sérénité dans son esprit.

Je salue la résilience et l'amour de Louise qui a su partager ce dernier Noël avec les personnes qu'elle aimait, presque de façon normale. Nous nous étions engagés à ne pas parler de sujets tristes, ni de trop faire paraître notre peine, la présence de nos petits-enfants y contribua! Je me souviens particulièrement le temps que Louise passa avec ses petits-enfants allongée sur son lit. Nos trois fils avaient à coeur de revenir au début janvier, sans les enfants, afin de passer une dernière soirée avec leur maman. Louise appréhenda cette soirée, craignant qu'elle ne serait pas capable de supporter la charge émotionnelle qui y est rattachée. J'avais toujours connu Louise assez fragile émotionnellement, mais elle nous a tous surpris avec une attitude incroyablement édifiante. Un à la fois, chacun de nos fils passa un temps seul avec leur maman, ce fut un temps privilégié, autant pour elle que pour eux. On ouvrit les albums photos et vidéos famille lorsque les enfants étaient plus jeunes, on y voyait Louise plus jeune, plus en forme, lors de nos séjours en camping par exemple. Ce fut une très belle soirée! Louise aura, tout de même, connu la joie de vivre son rôle de grand-maman pendant quelques années. Ses petits-enfants étaient âgés en 2022, de 6 mois jusqu'à 5 ans.

La date choisie pour la procédure à l'hôpital était le 21 janvier 2022 en après-midi. Comment se préparer pour une telle journée? Quand j'y pense, j'ignore où Louise a trouvé la force de rester calme, de démontrer une paix, en sorte que ses dernières journées furent relativement normales. Étant croyante, la présence de Dieu dans sa vie a, bien sûr, fait la différence. Louise était en paix devant la mort physique, elle était assurée du lieu merveilleux où son esprit et son âme reposeraient pour l'éternité, loin des souffrances physiques et mentales. Le Christ promet la vie éternelle à toute personne ayant une foi sincère en son message. La perte de l'enveloppe physique, qu'est notre corps, est une étape normale à vivre. Savoir où

on va est non seulement logique, mais surtout très réconfortant. Personne part en voyage sans s'assurer, au préalable, de la destination!

Le 21 janvier était une journée froide, nous nous sommes levés et avons déjeuner ensemble pour la dernière fois. Je me souviens d'avoir remarqué que Louise semblait détachée, comme si elle avait, déjà, un pied dans l'au-delà! Elle était en paix! Elle avait accepté que son choix était le meilleur, en tenant compte que finalement, tous les choix devant elle étaient difficiles. Nous avons rendez-vous avec sa soeur pour un léger goûter avant de se rendre à l'hôpital. La procédure se passait dans une chambre assez spacieuse pour nos trois fils, sa soeur et son mari et bien sûr, moi-même, en plus du personnel de l'hôpital. Je me souviens de lui avoir dit, quelques minutes, avant l'arrivée du médecin: " Mon amour, c'est toi qui a le dernier mot"! Le médecin lui redemanda de nouveau si elle était prête. Un grand respect est offert à la patiente avant une telle procédure, afin de s'assurer du bien être émotionnel de la personne et de s'assurer que la personne est vraiment prête! L'hôpital avait, également, envoyé un pasteur aumônier qui s'adressa quelques minutes aux invités. Nous passâmes deux heures ensemble avant l'arrivée du médecin. J'avais préparé un petit verre de porto pour tous, boisson préférée de Louise. Nous avons partagé ces derniers moments avec révérence, il y avait beaucoup d'amour dans la pièce, chacun alla s'asseoir près de Louise en la serrant dans leur bras, en l'embrassa tendrement. La musique de quelques cantiques résonnait et apaisait les invités. Un des cantique s'intitula: " Voir mon Sauveur face à face" du groupe francophone Héritage. Un chant que Louise affectionna particulièrement. Voici les paroles que Louise chanta les mains vers le ciel quelques minutes avant de partir. Ce fut une scène très touchante pour tous.

" Oui, dans ta magnificence je te verrai, divin Roi! Pour toujours dans ta présence, je serai semblable à toi!

[\(719\) Voir mon sauveur face à face - S. Demrey & J. Lahaie - Chant chrétien - YouTube](#)

Louise a su toucher le coeur, non seulement de sa famille immédiate présente ce jour-là, mais de toute les personnes qui l'on connue comme soeur, maman, amies, frères et soeurs dans la foi, comme on dit dans les milieux chrétiens! Son courage, son amour et sa résilience nous portent encore dans notre deuil.